



**Landesrat Achleitner: Alles andere als RADios - Urlaubsland Oberösterreich steht bei Radfahrer/innen hoch im Kurs**

***Wirtschafts- und Tourismus-Landesrat Markus Achleitner: „Streckenangebot und gut ausgebaute Infrastruktur für Urlaubs- und Freizeitradler in Oberösterreich decken gesamtes Spektrum des Radfahrens ab - Touren-Tipps für den Radherbst in OÖ“***

***„Gut ausgebaute Radwege, übersichtlich ausgeschilderte Touren, die in der Streckenführung perfekt auf die unterschiedlichen Zielgruppen an Radfahrerinnen und Radfahrer abgestimmt sind, sind die Basis für die Angebotsentwicklung im Radtourismus in unserem Bundesland, der für Oberösterreichs Tourismus- und Freizeitwirtschaft immer größere Bedeutung bekommt“, betont Wirtschafts- und Tourismus-Landesrat Markus Achleitner. „Aus der Gästebefragung Tourismus Monitor Austria wissen wir, dass knapp 30 Prozent aller Urlaubsgäste in Oberösterreich während ihres Aufenthaltes aufs Fahrrad, Mountainbike oder E-Bike steigen. Immerhin 17 Prozent bezeichnen Radfahren als Hauptaktivität während ihres Urlaubs. Und fast jeder zehnte Gast trifft seine Entscheidung für die Reise nach Oberösterreich aufgrund des Angebotes rund ums Radeln“, hebt Landesrat Achleitner hervor.***

#### **Großzügiges Streckennetz in Oberösterreich:**

Das Streckenangebot und die gut ausgebaute Infrastruktur für Urlaubs- und Freizeitradler in Oberösterreich decken das gesamte Spektrum des Radfahrens ab. ***„Abwechslungsreiche Touren, oft an Seen und Flüssen, stehen bei Genussradlern und Familien hoch im Kurs. Ambitionierte Hobbysportler und selbst Profis schätzen das Mountainbike-Angebot und die großen Rennradtouren auf Oberösterreichs Landstraßen“, betont Landesrat Achleitner. „In Zahlen heißt das: 2.400 Kilometer Radwanderwege, 3.000 Kilometer freigegebene Mountainbike-Strecken und mehr als***

100 Tourenvorschläge für Rennradfahrerinnen und Rennradfahrer, die auf [www.oberoesterreich.at/radfahren](http://www.oberoesterreich.at/radfahren) inklusive GPS-Daten abrufbar sind. Außerdem kann dort auch direkt der neue und kostenlose Oberösterreich Rad-Geber bestellt werden. Der praktische Radfolder gibt einen perfekten Strecken-Überblick für jede Art von Rad quer durch das ganze Bundesland“, ergänzt Mag. Andreas Winkelhofer, Geschäftsführer des Oberösterreich Tourismus.

Zuletzt sind Gravel Bikes vermehrt ins Zentrum des Interesses gerückt. Als Hybrid aus Rennrad und Mountainbike sind sie sowohl für Asphaltstraßen als auch für leichte Offroad-Wege geeignet. Eigene Gravel-Touren, die beide Aspekte des neuen Trendsportgeräts fordern, wurden rund um Bad Goisern in der Ferienregion Dachstein Salzkammergut entwickelt. Selbstverständlich eignet sich auch das umfassende Angebot an freigegebenen Forststraßen, beispielsweise im Mühlviertel oder auch im Nationalpark Kalkalpen dafür.

#### **Touren-Tipps für den Radherbst in Oberösterreich:**

- [Salzkammergut BergeSeen E-Trail](#): Auf einer Länge von 640 Kilometern, mit 15.000 Höhenmetern und in zehn Tagesetappen erschließt der BergeSeen E-Trail die Schönheiten der legendären Sommerfrische-Region. Die E-Mountainbike-Strecke verläuft durch alle acht Regionen des Salzkammergutes und durch die drei Bundesländer Oberösterreich, Salzburg und die Steiermark.
- [Gravelbike-Touren im Salzkammergut](#): Neue Gravelbike-Touren in der Region Dachstein Salzkammergut führen auf die Salzkammergut Trophy Trainingsstrecke, entlang der Traun oder rund um den Sarstein.
- [Der Donauradweg](#) ist der Klassiker unter den Radwegen und führt an den Ufern der Donau ab Passau rund 150 Kilometer durch das oberösterreichische Donautal. Familien schätzen vor allem das geringe Gefälle. Beliebt sind die 15 Genuss-Radrundrouten ausgehend vom Donauradweg ins Umland: Mit dem E-Bike vom Donauradweg abzweigen und über Höhengschleifen das sagenhafte Umland der Region und einmalige Panoramablicke kennenlernen.
- [Die Granit-Bierrunde](#) ist eine Drei-Tages-Biketour durch das Mühlviertler Granitland bei 162 Kilometern und 4.200 Höhenmetern. Vom Donauufer in Untermühl geht es über die Hangschluswälder des Stromtales nach Pfarrkirchen im Mühlkreis und weiter auf den Waldgipfel des Ameisberges und in den

Böhmerwald nach Julbach. Über die Hopfengärten von Neufelden und die Brauerei Hofstetten schließt sich der Kreis der drei Etappen zum Ausgangspunkt.

- [Die Roadlberg-Trails](#) in Ottenschlag und Alberndorf in der Riedmark wurden erst im Frühling 2023 eröffnet. Für alle Mountainbiker, Einsteiger oder Fortgeschrittene, entsteht auf Betreiben der MTB-Initiative Linz ein Übungsgelände mit fünf Themenstrecken und drei Singletrails am Roadlberg in Wintersdorf.
- [Die Bio-Entdeckertour](#) lädt zum Aktivurlaub mit Genussmomenten in die Bioregion Mühlviertel ein. Die viertägige Radtour umfasst rund 200 Kilometer und bietet viele Möglichkeiten für kulinarische Zwischenstopps. Nach einer gemütlichen Anreise mit der Mühlgreisbahn von Linz aus geht es ab Rohrbach mit dem Rad über Aigen-Schlägl nach Waxenberg und Freistadt retour nach Linz.
- [Genussradeln in der Vitalwelt](#): Raderlebnis trifft Wellness. Ein dreitägiger Kurzurlaub in Urlaubsregion Vitalwelt Bad Schallerbach mit ihrem 300 Kilometer langen, familienfreundlichen Radwegenetz durchzieht die Vitalwelt.
- [Unterwegs mit Locals in der Rennradregion Wels](#): An mehreren Tagen in der Woche sind einheimische Kenner/innen der Rennradregion Wels in Gruppen unterwegs und freuen sich, dabei Gäste mitzunehmen. Abfahrtszeit und Länge variieren je nach Wetterlage.
- [Bike & Hike in der Urlaubsregion Pyhrn-Priel](#) bedeutet eine entspannte Anreise ohne Parkplatzsuchen und Sorge um Parkgebühren. Die Anreise erfolgt mit Bahn oder Auto zu einem der gekennzeichneten Parkplätze. Dort wird das Bike gesattelt und es geht zum Ausgangspunkt der Wanderung. An der eigens für diesen Zweck eingerichteten „Wechselstation“ kann das Rad abgestellt, versperrt und wenn nötig auch aufgeladen werden. Dann beginnt die Wanderung.
- [Bikepark Wurbauerkogel](#): Anfängerfreundlich und abwechslungsreich sind die Downhill-Strecken im Bikepark am Wurbauerkogel in Windischgarsten. Mit dem Sessellift geht es bergauf, auf vier Mountainbike-Trails in unterschiedlichen Schwierigkeitsgraden bergab.
- [Singletrail Wurzeralm](#): 4,5 Kilometer lang verläuft der **Singletrail** auf der Wurzeralm in Spital am Pyhrn von über 1.400 Metern Seehöhe durch mittelschweres Gelände hinunter zur Talstation der Standseilbahn.

- [Radrundtour zu den Kleinen Historischen Städten](#): Eine Tour in gemütlichen Tagesetappen zu fünf sehenswerten historischen Städten. Von Linz geht die Reise nach Steyr, Gmunden, Bad Ischl und mit Abstecher nach Salzburg weiter nach Braunau, Schärding und retour nach Linz.
- [Der Innradweg](#) in Oberösterreich besticht vor allem durch die Abwechslung und die familienfreundliche Streckenführung. Naturliebhaber:innen kommen im Vogelparadies Europareservat Unterer Inn auf Ihre Rechnung, Kulturfans in den historischen Städten Braunau, Obernberg am Inn oder Schärding.

#### **Aktuelle Bike-Events in Oberösterreich:**

- MTB Granitbeisser Marathon in St. Georgen am Walde, 2. und 3. September, [www.granitbeisser.at](http://www.granitbeisser.at)
- ASVÖ King of the Lake Einzelzeitfahren rund um den Attersee, 16. September, [www.kotl.at](http://www.kotl.at)

Mehr Infos und Tourentipps unter [www.oberoesterreich.at](http://www.oberoesterreich.at)

Bildtext:

Wirtschafts- und Tourismus-Landesrat Markus Achleitner: „Oberösterreich bietet Urlaubs- und Freizeitradlern ein perfektes touristisches Angebot.“

Foto: Land OÖ, Verwendung mit Quellenangabe

#### **Rückfragen-Kontakt:**

**Michael Herb, MSc, Presse LR Achleitner**  
(+43 732) 77 20-151 03, (+43 664) 600 72 151 03, [michael.herb@ooe.gv.at](mailto:michael.herb@ooe.gv.at)